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'( )*+,“这样的菜场

要是再多一些就好了！”进香
河集贸市场环境好得像商场，
昨天快报对此报道后，市民议
论纷纷。昨天上午，南京市工
商局把全市流通领域食品安
全暨食品市场规范化建设工
作会议开到了该市场。记者从

会上了解到，像进香河这样的
集贸市场今后还会有很多。

没有污水横流、没有异味
扑鼻，升级改造后的进香河集
贸市场明亮通透。据该市场办
公室主任张国强介绍，这个菜

场除了环境整洁，更重要的是
让老百姓买菜更放心了：这里
猪肉入场必须具备“两证”、

“两章”，市场出入口安排专人
验票，鲜肉摊位前都挂上了动

物产品检疫合格证明；市场配
备了蔬菜农药残留速测仪，每
天对各类蔬菜进行抽检……

目前像进香河集贸市场
这样的农加超菜场南京比较
罕见。据悉，今后南京将对全
市 150多家农贸市场进行升

级改造，总投入 2000多万
元，今年列入改造计划的就有
70家。今后市民在家门口菜
场买菜，就都能享受到逛超市
一样的感觉了。但就目前来
看，一些农贸市场的情况并不
尽如人意。市工商部门表示，

今年他们要采取一系列措施，
保护市民的餐桌安全。
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受人们关注的新科巷菜场将

于 5月 22日闪亮登场。据
悉，改造后的新科巷将首次设
立猪肉进货专用通道，同时菜
场还安装了专门的监控探头，
坚决杜绝不合格猪肉进入菜
场。南京市商贸局生猪屠宰办
相关人士表示，设立猪肉专用

通道的做法应该向全市农贸
市场推广。

据介绍，科巷菜场有小刀
手80个，是南京市猪肉销量
最大的农贸市场。白下区商贸
局相关人士昨天说，改造后的
科巷菜场已经设计了专门的

猪肉进货通道，今后，菜场的

专业人员将严把猪肉质量关，
进货时有专门的人员查证验

票。记者问，一般的菜场都有
好几个大门，如何防止猪肉从
其它大门进入？相关人士表
示，摊主进货一般是一大早，
有时天不亮就开始进货了，此
时进货只有一个进货验货通
道。而白天一般没有摊主进

货，假如有人想在白天从其它
大门带肉进场时，他们在菜场
安装了专门的猪肉进销24小
时监控探头，确保市民购买的
都是放心肉。相关人士还表
示，预计到年底，白下区的 22
家农贸市场改造完成后都将

实现猪肉进场走专用通道。
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京市卫生局昨天公布了今年

第一季度南京二级医院的医
疗信息/3456789:

;<=>?2。与前一个季度
相比，这次公布的医疗信息
有什么变化？市民看病费用
有没有上升？记者对这次医
疗信息研究了一番。

今年第一季度二级医院
医疗信息显示，与去年第四
季度相比，全市 30家二级医
院中，平均每诊疗人次医药
费用下降的有 12家医院，平
均每诊疗人次医药费用增加
的有 18家医院；平均每病人

住院医药费用下降的有 10
家医院，增加的有 17家医

院，3家医院未开床位；药占
比下降的有 9家医院，药占
比增加的有 20家医院，1家
医院持平。

专家说，在今年第一季
度，二级医院平均每诊疗人
次医药费用、平均每病人住
院医药费用的变化比较大。
由于二级医院大型医疗设备
较少，相应的检查、治疗不
多，检查、治疗费较少，与三

级医院相比，二级医院的药
占比仍然偏高。在今年第一
季度，南京二级医院的药占

比超过60%的就有10家，其
中最高的是白下医院，为

78.5%。而三级医院的药占比
在50%左右。

虽然这次大半二级医院
看病费用比上一季度上升，
但从季平均每一出院病人住
院医疗费用方面来看，二级
医院的费用仍然比三级医院

要低。同样是剖宫产，南京市
二级医院的费用大多为三四
千元，而在南京地区的三级
大医院，剖宫产费用则为五
六千元。专家分析，这和多种
原因有关。首先是三级大医
院的检查设备比二级医院要

多，各项检查一多，必然会造
成医疗花费的上升；其次，大

医院中使用的贵重药品比较
多，有些医生总是为病人使
用高档的、新出的抗生素类
药品，这些药品的价格就会
把医疗花费拉上去，而基层
医院使用的多是一些比较
便宜的常用药品；还有，三

级医院的各项辅助收费要
比二级医院高，比如护理
费、床位费等，都要高于二
级医院的标准。当然，二级
医院收治患者疾病的严重
程度相比三级医院要低，这
也是其中一个原因。
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记者昨天走访了新街口

附近几家银行发现，有的银行
贵宾室和普通客户的业务大
厅在同一层楼，相互间都能看
到。而一些规模小的支行，明
明普通客户在排长队，贵宾窗
口一个人都没有，却不对普通
客户开放。工作人员说，此窗

口是为了方便 VIP客户随
时办理业务。

目前，各家银行基本上
都有贵宾卡，持有这些卡的
客户在银行可享受“贵宾”
待遇，可以优先办理各项业
务，由专人提供理财服务。
要想成为这样的VIP客户，
必须在银行的存款达到一
定规模，一般要达到30万

~50万元。
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“为贵宾提供更全面

的服务，是理所当然的
呀！”南京某银行客户经理
说，银行 80%的利润是由
20%的贵宾客户创造的，
“优先办理业务”是各家银
行给 VIP客户最起码的
礼遇。大的银行网点都会

设立专门的贵宾理财室或
专用的贵宾柜台，省去贵
宾排队的时间。同时，这
些客户资金量都比较大，
为了保护他们的隐私，必

须辟出一个专门的房间或
VIP柜面。

对于银行排队难的问题，
不少银行也大喊委屈：“我们
也没办法呀！”银行认为，和
前两年相比，他们无论在节假
日还是平时，为普通客户开设

的窗口都大大增加了，工作
人员服务态度也越来越好。
银行也想多开设网点，但每
开一个网点，都必须得到当
地银监局的批准，并不是想
开就能开的。
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对于贵宾和普通客户的

差别，很多市民提出了自己的
看法。
“感觉心里不太舒服！”

市民王先生告诉记者，银行差
异化服务是应该的，但有些银
行把贵宾室就放在普通客户
业务大厅的旁边，普通客户在

焦急等待的时候，看到一旁的
贵宾客户“优雅”地办理着业
务，心里肯定不舒服。“我们

虽然钱存得少，但我们也是客
户啊，我们也需要银行提供好
的服务！”

记者了解到，目前不少银
行已经注意到这一问题，刻意
将贵宾室与营业大厅分开。如
洪武路上的中行，就把贵宾室
放在了二楼很 “隐蔽”的角
落，一楼普通客户看不到，二

楼办理房贷的客户也看不到。
“我们已经考虑到这一

问题了。”浦发银行南京分行
相关人士告诉记者，他们在

营业大厅一楼拐角处和二楼
分别开辟了贵宾室，确保普
通客户在大厅等待时看不到
贵宾室。
“市民的不满更多是心

理上的。”对于这些银行的做
法，省银行业协会办公室主任
吴元富表示赞同。他认为，银
行提供差异化服务无可厚非，
但银行又是公共服务机构，应

该承担更多的社会责任，所以
必须考虑到不同客户的心理，
尊重他们，提供更好的服务。
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